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近日，“草莓含乙草胺残留或致癌”事件闹得沸沸扬扬，并引起了部分市民的恐慌，眼下正是
最后一茬草莓集中上市的时候，但记者在采访中了解到，受“毒草莓”事件的影响，市场上的草莓
销售不畅，草莓价格出现持续下跌，辛苦了一季的草莓种植户今年却“甜”不起来。

近来，随着气温的逐渐走高，记
者注意到市场上的水果品种也日益
丰富起来，甜瓜、西瓜、樱桃成为“畅
销品”，一个月前还价格昂贵的草莓
更是“大跳水”。20日，记者走访水果
批发市场及部分农贸市场了解到，目
前草莓的价格由四月初的六七块钱
一斤下跌到如今的两三块钱一斤。

“现在这个时候的草莓不仅色泽好看
而且也甜，相比一二月份的草莓，这
价格着实便宜不少，眼下这草莓的价

格说降就降下来了，喜欢吃草莓的市
民可以趁机大饱口福了。”采访中，记
者发现各大农贸市场、水果店草莓已
是无处不在，鲜红的草莓当仁不让地
摆在了水果摊上。

“不朝远的说，就拿去年来说，这
草莓最便宜的时候也没低过十元三
斤，价格最高的时候就不用说了，光
是四五块钱一斤的价格就维持了很
长一段时间，可今年的价格相较于去
年明显差了不少，一上市就被传出农

药残留，价格直接受到影响。”水果批
发市场一水果商贩透露，“市场里不
少商户都说，今年贩卖草莓的‘倒霉’
了，基本上没有赚钱的，这折本的倒
是一抓一把。草莓‘身娇肉贵’，属于
易损耗水果，如果当天卖不出去，第
二天基本上就会烂掉，所以对于常年
经营水果摊的商户而言，草莓基本上
就是作为搭配销售，并不作为主打，
不过农贸市场倒是有不少附近的种
植户前去售卖。”

“草莓，新鲜的草莓贱卖了，自家
果园里种植的草莓，无农药，香甜可
口。”当日18时许，在新华农贸市场附
近，一农妇挎着两大篮的草莓一边
吆喝，一边随手从篮子里拿出几颗草
莓放进嘴里，“我这一大早就来了，这
不就剩下这些了，自家果园里的，施
得都是农家肥，连农药也没打，家里
老老小小洗都不洗，进了园摘下来就
吃，便宜卖了，一元一斤。”尽管该农
妇不停地念叨着，但还是有不少市民
看了看，转身又走了，看着渐行渐远

的人流，该农妇有些失望，见迟迟没
人来买，她便将剩下的草莓装进了塑
料袋，送给了邻摊卖黄瓜的中年妇
女。“收拾收拾不卖了，就剩下这些
了，卖不了几个钱，不值当再等下去
了。”该农妇说。

“进入三月以后，草莓的价格就
一直呈现下跌趋势，但这并没有让草
莓市场活跃起来，眼下，草莓基本上
已经进入最后一茬了，也可以说是扫
尾阶段了，卖完这一批，也就告一段
落了，从这一季草莓的销售情况来

看，刚一上市的时候，草莓的价格还
挺让人满意，虽然价格高出不少，但
还是有人愿意尝鲜，进入四月，草莓
的销量还算不错，这一天下来卖个上
百斤并不是什么难事，五月份以后，
草莓大批量成熟，这价格明显下跌了
不少，原本还想像往年一样趁着价格
适中多卖些，可不承想这销量不见涨
不说，相比于往年同期还减少了不
少。”鲁南蔬菜批发市场附近一商贩
说。

“每年从草莓一上市开始家里人
就会一直吃到草莓销售结束，往年一
到这个时候，几乎隔一天就会买点
吃，尽管家里人都喜欢吃草莓，但就
今年来说吃的草莓次数不掰手指都
能说出来，虽然吃了三次草莓，但没
有一次是自己买的。”在立新农贸市
场购买芒果的高女士表示，“现在水

果品种丰富了，西瓜、芒果、甜瓜等的
价格都不高。”至于不选择草莓的原
因，高女士表示，跟最近传出的农药
残留有或多或少的关系。

“今年草莓价格太低了，这一季
下来基本上没赚钱，算是白忙活了。”
峄城一草莓种植户告诉记者，自己在
果园里套种了草莓，往年草莓行情好

的时候也能有不少的收入，今年，草
莓销量不好，不少草莓就直接烂在了
地里，白白糟蹋了不少，就在不少种
植户感叹草莓行情不好时，自驾采摘

“草莓”游却迎来了比较“火爆”的场
面，在一定程度上缓解了种植户的压
力。

（记者 张莉萍）

草莓价格“低迷”一月之间售价减半

一元一斤仍然没人买 草莓销售不畅

市民谈“莓”色变 种植户叹息“白忙活”

售价减半 销售不畅 种植户叹息“白忙活”

“乙草胺”风波 本地草莓“躺枪”

接连两天，国家食品药品
监督管理总局发布关于银杏
叶药品违规生产情况。近日，
国家食药监总局表示，对于桂
林兴达药业和万邦德（湖南）
天然药物有限公司违规生产
银杏叶产品一事，广西、湖南
两省区要迅速查明产品销售
流向。更值得关注的是，包括
云南白药集团、河北省涿州东
乐制药有限公司等24家药品
生产企业，因从桂林兴达药业
有限公司购买银杏叶提取物
而受到波及，目前也在接受药
监部门的核查。

根据国家食药监总局消
息，桂林兴达药业有限公司擅
自更改银杏叶提取生产工艺，
同时从不具备资质的企业购
进以盐酸工艺生产的银杏叶

提取物，用于生产银杏叶片，
并将外购的提取物销售给其
他的药品生产企业，伪造原料
购进台账和生产检验记录。而
万邦德 (湖南)天然药物有限
公司用购进的银杏叶提取物
生产银杏叶片和银杏叶胶囊
等制剂，伪造原料购进台账和
生产检验记录。食品药品监管
部门已对其立案调查。

银杏叶制剂临床多用于
治疗心、脑血管疾病，如冠心
病心绞痛、脑血管痉挛、脑供
血不全、记忆力衰退等。“此次
查处的桂林兴达药业，用盐酸
工艺生产银杏叶提取物会分
解药品有效成分，影响药品疗
效，进而对使用者造成不利影
响。”国家食药监总局相关负
责人称。 （新浪）

云南白药等药企接受核查
银杏叶药品违规

5月 17日，在代表国内最具权威
性的营养学术活动——中国营养学
会第十二届全国营养科学大会上传
出重磅消息，由中国营养学会、哈佛
大学医学院及其附属麻省总医院、贝
斯以色列医学中心、塔夫茨大学医学
院、飞鹤乳业、北大医学部共同发起
的“妈妈和我的 1000天”中国母婴健
康研究项目在北京正式启动。该项
目旨在加强中美合作，将国际上最先
进的营养理念和研究手段引入国内，
对中国的妈妈和婴幼儿营养、健康状
况进行研究和干预，以期全面提升国
民健康素质。

据了解，该项目计划用 4-5年的
时间，对中国的备孕期、孕期和哺乳

期的妇女及婴幼儿人群进行全方位
的调查研究和干预，跟踪健康婴儿、
早产儿、低体重儿、过敏儿等不同健
康状况的人群，通过调研和干预，找
到预防和改善健康状况的方法。

作为该项研究团队中唯一的企
业负责人，飞鹤乳业董事长冷友斌表
示：“婴幼儿奶粉并不是简单的食品
工业，需以非常专业的技术和科研做
支撑。无论是产业模式上还是在产
品研发上，都需要从‘源头’把控和研
究。”纵观飞鹤这些年的发展，我们可
以看到。十年前，飞鹤将全产业链布
局在世界公认的“黄金奶源带”上。
并依托于这一地理优势，飞鹤与专业
的农业公司合作形成紧密的战略联

盟，从奶源的源头——饲草种植便开
始自主掌控奶源安全。飞鹤用十年
时间证明了“全产业链模式”的安全
性，目前全产业链模式也得到了业内
的认可,并逐渐成为乳企的标配。而
在十年后的今天，飞鹤积极引入国际
一流研究机构的营养理念，与哈佛医
学院 BIDMC合作成功布局“两国三
地”的研发平台，与营养学会等共同
启动“妈妈和我的1000天”，倡导从备
孕开始呵护生命的源头健康，这也给
了业内一个很好的启示。

中国乳业高级研究员宋亮表
示：“目前行业环境对于国内奶企来
说，既有机遇又有挑战，进口过快
的增长对国内的冲击巨大，欧盟取
消配额打破了国内进口和国内乳品
的平衡，在这种情况下，国内乳企
必须要做的就是迅速调整观念，缩
短与进口乳品的差距，可以说飞鹤
牵手哈佛、启动 1000天项目是一次
有益的行业尝试，从技术根本、营
养理念根本上直击核心，对于其他
国内优秀乳企品牌来说，也具有参
考示范作用。”

据冷友斌介绍，此次项目的研
究成果将向中国乳品行业共享，不
仅可以为产品研发提供理论支持，
而且定期发布的研究报告，也将成
为国民健康科普的重要途径。

“妈妈和我的1000天”项目启动

飞鹤给宝宝一生最好的开始

近日，有市民反映有些商
贩公然在路边摆卖疑似假冒
的安利产品，有市民贪图便宜
购买。

那这些在路边售卖的安
利产品是真是假呢？记者从安
利公司了解到，安利产品仅通
过安利直营店铺或安利直销
员、经销商销售，价格统一，
而在网上、马路流动摊贩和其
它假冒伪劣产品集散地购买
的产品是没有任何保障的。据
第三方调查，某知名网购商城

销售的安利产品46%为假冒。
安利产品价格在包装上都有
明确标识，如果有人以低价销
售，则很可能是假货，希望消
费者不要受骗上当。消费者通
过正规渠道购买安利产品，不
仅质量有保障，还可享有退换
货等完善的消费保障和售后
服务，安利负责人提醒消费
者，无论何种渠道购买，一定
索要正规发票以保障消费者
的合法权益。

（记者 李佼 文/图）

商贩低价销售安利产品
市民勿贪图便宜上当受骗


